



した出先機関が温立される傾向を防止することは特に必要と存ぜられるのであります。よつて今後新に地方行政機関を設置しようとする場合には、國会の承認を要するものとし、以て國会によつてその間に公正且つ適切な調整が加えられることとしたのであります。又反面におきまして、地方公共團體の長は、國の機關として各般の國政事務を処理しているのであります。その國政事務の処理が法令の規定、若しくは主務大臣の处分に違反し、又は著しくその職務を怠る等の場合におきましては、その遂行を確保する措置を講ずることは、これ亦國政の運営と地方自治行政との間の調整を図る上において、特に必要があると存ぜられるのであります。よつて、地方自治法第百四十六條の知事、市町村長等の彈劾裁判の規定を改めて、新たな構想の下に司法裁判所による公正な事實認定を基礎として、國政事務の遂行を強制し、確保する措置を規定することとしたのであります。

予算の議案を、殊に  
よつてせば、政府の  
公正な本義に沿  
り、地主に送付す  
ることとあります。  
次に、市町村に送付  
する事とあります。  
以上の主なことは、  
越えていこと、  
公正になります。

が本法律  
重要な改正  
に同一改定  
競争の状況  
を候補者  
補者の死傷  
にいたしま  
人にとなつ  
の決戦投票  
主化と公  
た。  
期すること  
方議会は、  
長等の委員  
を妨げない  
ます。  
選舉の早  
期執行を國立  
鑑など特にル  
に存せら  
うと共に、  
に關し、更  
るを存せら  
選舉をす  
間を選舉事  
、選舉にあ  
力拡充して  
神を認め  
にいたしま  
各種立会  
を候補者  
補者の死傷  
にいたしま  
に同一改定  
競争の状況  
を候補者  
補者の死傷  
にいたしま  
人にとなつ  
の決戦投票  
主化と公  
た。  
期すること

議院本委員会は、この期の法律を規定するに當りまつては、國務院の意見を聽取する所とし、國務院は、その意見を聽取する所とする。國務院は、その意見を聽取する所とする。

内務大臣の何卒懇意の如きを改定する理由の説明書は、本改正法律案の事項につき、申上げたに

臣から  
る法律  
明を申  
てはまし  
いと存  
ます。  
變に關  
なく名  
護主  
用する  
歸及び  
りこれ  
りま  
澤につ  
により  
定し、  
の定時  
併し、  
名澤  
有權者  
ことが  
ある  
月、昭  
しまし  
の特例  
れによ  
外別揚  
且つ造  
ととな  
、地方

第三は、拳法ののみを辞した場合、拳人は、本部合生と右譲一本を購入する。年齢及び性別による料金が定められ、少數選ばれて決戦権を得る。期間経過後は、会員となる。立会が半ばで終了したときは、候補者が決定してから決戦権を得る。延期し、更に決戦権を得る。またも同様である。

用いる捕  
に適用さ  
充選挙人  
、選挙の  
現在では  
れに登載  
せんので  
に支障な  
関係にお  
する處も  
を止める  
し完全な  
とした  
き得る限  
一、選挙権  
月十五日  
六ヶ月の  
つて、そ  
達する、  
にいたし  
都道府縣  
公共團體の  
政党その  
ふ下に選挙  
油け出た者  
の利益を  
にいたし  
ため、候選  
候選人の  
選挙の期日  
に補充立

元選舉人名を記載しておるのと、都度隨時に登録するのと、競投票の登録等に登録するのと、海外引揚者等の登録等に登録するのである。又衆議院の選舉の件は、その要件として、より廣く捕獲することとされ、立候補者の登録等も保護することである。たゞ、この点は、立候補者の登録等も保護することである。

10. The following table gives the number of cases of smallpox reported in each State during the year 1802.

Digitized by srujanika@gmail.com

議員として当然の責務であります。又  
議会と執行機関との関係におきまし

以上が本法律案中に規定いたしました主要な改正事項であります。

た。尙本法律案に規定いたしました主要事項につきましては、林政府委員を

もなく捕捉することができる」となつたのであります。この原則は、地方

ときは、選挙の期日を原則として五日延期し、更に補充立候補の届出をさせ、

又は最初決戦投票の候補者となることのできなかつた第三位以下の次順位の者を候補者に加えて選舉を行うこととし、なるべく偶然の事情により無投票当選となることを避け、できるだけ選舉人の投票によって当選者を決定させることとした点であります。

第四は、町村の選挙に（きまし）て、その選挙の実際から考へ、立会人の届出期間及び補充立候補の届出期間を一日延長し、選挙期日の前二日までとした点であります。

第五に、無投票当選によつて地方公  
共團體の議会の議員又は長となつた者  
二つ、とも現行法においては、その

就職後一年間は解職投票の直接請求、即ちリコール・システムを認めていない

いのであります。選挙及び投票の民主化を更に徹底する見地から、その期

間内においても、住民の直接請求による解職投票を行ひ得ることと改めたのであります。

第六に、以上の実質的改正の外、特  
別投票権の付與の基準、代理投票の方

法及び不在者投票の事由並びに選挙事務所の数の制限のごとく、政令中に規定されております事項で比較的重要な

定されておる事項、比較的重要なものを、法律中にできるだけ具体的に規定いたしまして、以て立法府の権能

を尊重いたす方向を拡張いたしますと共に、一般の理解に資するよう規定

を整理いたしたのであります。  
次は、議決機関及び執行機関に関する事柄であります。

その第一は、本法律案の提案の理由として大臣より説明がありました。

く、特別地方行政機關設置の最近の動向が、地方自治を損うことの少くなつてゐまして、政府が今後所に所

第二部 治安及び地方制度委員会

は、司法行政及び懲戒機関、鐵道現業官署、電信電話及び郵便官署、学校、図書館及び博物館等の文教施設、國立の病院及び療養所、燈台その他の航行施設、氣象台及び測候所、水路官署、港灣建設機關、營林署並びに國の直轄工事の施行機關以外のものは、たとえ駐在機關を置く場合でも、すべて國会議事の承認を経なければならぬこととされし、かくの如き國の地方行政機關の設置及び運営に要する経費は、國が負担することの原則を明かにしたのであります。これにより地方自治を侵害する地方行政機關の濫設を防止することいたしたのであります。

その他の関係人が假りに虚偽の陳述を含め、調査上眞実を期すことができないのであります。この事情は、國会法も全く同様であり、國会法につきましても同一の趣旨の改正が本國會において行われる予定でありますので本法律におきましても、刑法の偽証罪と同様に程度の刑罰を伴う偽証罪に関する規定を設けることとしたのであります。

第四は、地方公共團體の議会の禮儀的な活動を助長するため、政府は予算の範囲内において、都道府縣の議会に対する官報及び政府の刊行物を、市村の議会に対し官報及び市町村に係があると認める刊行物を他の道府縣の議会に送付することとし、ともに、都道府縣相互の間において公報及び適当と認める刊行物を他の地方議会には、必ず図書室を附屬することとした点であります。

第五は、地方議会の円滑な運営によるため、地方議会は、都道府縣知事及び市町村長の予算編成権を侵害しない限りにおいて、予算の増額修正の権限を有することを明文を以て規定することに致した点であります。

第六は、市町村の議会の議員の選挙は、総選挙を行ふ場合以外において絶対にこれを減少することができるところになつておりますけれども、は一旦議員となつた者に対して、任期間議員の地位を保障する趣旨のものでありますから、市町村は置分又は境界変更によりまして定数が減少するに拘らず、尙從來の機会を維持して、補欠選挙を行ふの

をたなどて案定まで、その権限は、市町村に於ける事務と國事に於ける事務とに大別する。市町村に於ける事務は、主として、(1)賦課・徴収の事務、(2)財政の事務、(3)公債の事務、(4)公團體の事務である。國事に於ける事務は、主として、(1)賦課・徴収の事務、(2)財政の事務、(3)公債の事務、(4)公團體の事務である。

この少すりま  
国・しま財政の保。又財産、必  
ついて、該團、とべす。  
いなし、定の、政廳、事務、す。  
地方自、可は、諸股、方公、し、  
てあり、地方、あら、なら、  
て行わ、いなし、じ、且、  
境界変

分は、その性質から見て、私法的な事件であり、当事者の意思を最も尊重すべき筋合のものであります。而して現在は、これらの場合の財産処分は、関係地方公共団体が協議してこれを定め、もしその協議が調わないときは、内務大臣又は都道府県知事がこれを定めることになりますが、実際問題として、財産処分について協議が調わないに拘らず、廃置分合又は境界変更を關係団体の議会が議決するといふことはあり得ないと考えられますし、廃置分合及び境界変更の実際に従事する者は、又地方公共団体の自主性及び財産権の処分ということからの実体から考へても、協議が調わない場合、内務大臣又は都道府県知事が一方的に処分を決定することは適当でありませんので、すべてこの種の規定を廃止することとし、廃置分合又は境界変更は、必ず財産分分について、協議が調つた上でこれをを行うことを明かにいたしたのであります。

る訳であり、その制定はできるだけ速かに行なうことが望ましい訳であります。それで今回第百七十二条に一項を加え、その法律は職員の職階制、試験、任免、昇給、能率分限、懲戒、保障、服務その他身分取扱について規定するものとして、その内容を明かにすると共に、この法律は明年四月一日までに制定すべきことを本法の附則第一條中に明定することといたしました。

最後に、この法律案の附則中に規定されおりましたところの衆議院議員選挙法、参議院議員選挙法及び昭和二十一年法律第二号の一部の改正について説明いたします。これはいずれも内務省の廢止及び地方自治法の一部改正に伴い、必要な規定の整理をいたしたものに過ぎません。たゞ法律第二号は、本年十二月十九日を以て實質上その効力を失うことになりますので、明年十二月十九日までその効力を存続するようになります。明年一杯、衆議院議員の選挙についても、選挙の都度臨時名簿を調整することとして、補充選舉人名簿が臨時名簿のみとなつたことと対應して選挙に支障なからしめようとしたものであります。以上を以て本法律案の説明を終ります。

○委員長(吉川末次郎君) 内務大臣及び林政府委員の説明に対しまして御質問がありましたら御開陳を願います。

御質疑はありませんか。

○阿竹彌次郎君 こういう大きい問題を前にして私は言葉尻を摑まえると思われるはいやですが、九月二十四日までの委員会に、内務大臣と林地方局長が見えて、そうしていわれた言葉の中にこういう言葉が入つておつた。地方は

明になつたのであります。本日只今  
務大臣とあなた方からその趣旨の御  
要がある。既設の出先機関は廃止す  
ことはできない。こううふうに御  
間の言葉はこれから行きますと余り  
も誤つておるのじやないかと思ひ  
す。余りに言葉が過ぎた点がありは  
ないかといいたい。この点はどう考  
ていらつしやるのでござりますか。  
の間言つておつしたこと、十日か十  
日でこんなに根本的に變つて來るこ  
は、審議を進める上において甚だ危  
だと想うのであります。

と、この既設の出先機関というものの廃止はできない。これは私は、廃止できませんとは言つた覚えはないと思うのですが、これは、なかなか一旦でしまつた出先行政機関というものの廃止は、これでできた時のそれ／＼の跡に対する理由があり、予算でなりきり度でなり承認した政府のその時の見解というもののもあり、関係方面との打ち合わせもあつて、そうしてこれを廃止する方向は是非共同努力を続けて行がなければいけない。併しながらこれは、なかなか完全に、こういうものをなくすということは非常に困難なことだらう。それが将来の立場から見れば、必ずしも地方機関にだけ委せていいないと持つて行かなければいけない。併しながらそれ／＼の理由があり、又そぞれの将来の立場から見れば、必ずしも地方機関にだけ委せていいこと、これは、今直ぐと止むを得ない理由もあるございしようし、そういうところからいつ一氣呵成に全部こう／＼ものをやめ行くということ、これは、今直ぐと止むを得ないことは困難だらう。併しそちらにはあくまで努力をしていかなければならん。かよう以前も考へり、今も考へておるのであります。

つた覚えは毛頭ございません。これは  
若しう驕きになつたとすれば、こうい  
うことだと思うのです。いわゆる完全  
なる地方の、特に財政の問題ですが、  
完全なる地方の自主独立、即ち財政に  
ついて言えば、好きに起債をしたいだ  
けは起債をして、こうしてこれを現金  
取れただけのものは当該地方團体と相  
談して取つて行く。こうしてやりたい  
ことをやつて行く。こういうような完  
全なる自主独立というものは、日本の  
ようすに四十六に縣を分け、一萬あまり  
の市町村を分けているところでは  
は、これはなかなか容易なことではな  
いだろう。そういう意味で私は申した  
のであります。

おりますが、これに対応して地方公共團体の吏員、その他の職員につきまし

見えて、そうしていわれた言葉の中に  
こういう言葉が入つておつた。地方は

のと言いますか以前も變つておりませ  
んが、第三の問題から先に申上げます

れも私はそういう氣持で、今ばつとそ  
ちらから伺うような意味で、これは言

うじうじと申上げたわけぢやないぢやね  
す。

それから地方に中央の行政振りを見

せて、というのは、私は殆ど記憶いたしませんで、これは何かのお話の間違いじゃないかと思うのですが、氣持は今申上げたようなところでありますので、一つ十分御了承を得たいと思

○委員長(吉川末次郎君) 阿竹さんには申上げますが、どうもあなたの御質問に現われた趣旨と政府委員の答弁とに食い違いがあるようですが、このため速記録をもとつておるわけあります。

から、一つこの大きさまで速記録をお譲  
べを願つて、更に御質問の箇所があり  
ましたらして頂いたらいかがでござり  
ますよう。

○阿竹禪次郎君 そうですね、それで  
結構ですね。

局長の御説明を理解いたしましたが、ここで私がお尋ねしたいことはこの特別市制の問題であります。特別市を作りますとき、憲法第九十五條<sup>一</sup>の地

方公共團體のみに適用される特別法は、法律の定めるところにより、その地方公共團體の住民の投票においてそ

の過半数の同意を得なければ、國会はこれを制定することができない。」これが現在の地方自治法と絡んで非常に間

題になりまして、この五大都市の地方自治法促進運動と並ぶようなものにつきましても、非常に問題が起つたことは御承知の通りであります。

そこで、この憲法九十五条の解釈は、「地方公共団体の住民の投票において、都市だけをいいのか、京都府だけをいいのか、京都府の住民全体によらなければならぬのか、この点が論点であつたのである。

第二部 治安及び地方制度委員会会議録第十一号 昭和三十二年十月三十日

卷之三

りまして、政府におかれましては閣議決定の方で、これは京都府の全住民の投票によるのだと、選挙権有権者の投票によるのないように思ひます。そこでこの地方自治法の方で、第三編第一章第一節特別市、第二百六十五條の第二項の「特別市は、人口五十万以上の市につき、別市は、人口五十万以上の市につき、法律でこれを指定する。その指定を廢止する場合も、また、同様とする。」この規定がありまして、それとのいろいろの関連から、この地方自治法においては、その審議経過によつて見ても、京都市だけの住民の投票でいいのだというふうな前提の下に、こういうような今読んだ地方自治法の規定ができるようになります。そういうふうな規定がありますと、この地方自治法を改正つて来ますと、この地方自治法をする機会におきまして、その点をはつきりしておきことが、今後の紛争を根絶することになるのではないか。そこで今度の改正案にはそれが出ておりません。その点についての政府の御見解並にどういうふうにこれをなさるつもりか、それを伺つておきたいと思います。それが第一点であります。

「それからもう一つ序でお尋ねいたしましておきますが、先程御説明のように、國家公務員法の外に、この地方團体の公吏と申しますか、その公務員法が作られるように、これが明年の四月一日までに制定すべきことを、附則に明記されておるわけがありますが、この公務員法の範囲はどんなものであるか。大体國家公務員法に倣われるつもりであるのかどうか、それについて伺いたいと思ひます。

○政府委員(林敏三君) 岡本委員の御質問にお答え申上げます。第一点の、

特別市の問題と二百六十五條第二項との關係であります。政府といたしましては、新聞その他においても御承知の如くに、憲法九十五條によりまして特別市を作るという法律が若し国会を通過いたしました場合に、これに対する憲法第九十五條に基く住民投票というのは、どの範囲を以てやるのかという点につきましてはいろいろと研究もいたしました。それからいろいろと議論も重ねたのでござります。その結果一番妥当適切なる解釈としては、例えば京都市を特別市にするという場合には、当該京都府全体の問題であるから、当該公共團體、即ち京都市だけでなく、京都府全体の住民の投票を取つて、その投票において多數を制した場合においては、その法律が成立する。かように解釈することが最も適当であるというふうな結論に達した次第でございます。

そこで第二百六十五條はどういうつもりで書いておるのかということとあります。これはいわゆる法律で以て規定するということだけを書いてあるわけでございます。その法律が動いて行つた場合に、憲法第九十五條は、この法律に対してどういう解釈を以て、どういうふうに動くかということは、憲法の解釈に任せておるという建前ですが、後は憲法第九十五條の解釈において、廣く京都府全体の投票を取るべしという解釈である場合には廣く全体の投票を取る、次ぐ京都市だけで足りるという解釈が適切といたしますればさように狭く解釈していく、いい換えますれば第二百六十五條第二項ではど

ちらの場合にも運用ができるというふうに規定が相成つておるのであります。それで、これだけではいわゆる廣くやるか狭くやるかは解釈を出でまいせんわけでございまして、後は憲法上の解釈に従う。こうして政府といたしましては種々議論もいたし考究もいたしました結果、廣く解釈するのが九五條としては最も適当である、かような結論に到達したわけでござります。勿論併し立法上の問題になつて参りますと、國会が最高の権威を持つておられるところでござりますので、國会方面におかれまして、廣く投票をとるべきものであるという注意書と申しますとか、そういう規定をお受けになるか、或いは狭く解釈すべきものであるという規定をお受けになる、その如何に政府は従つて行動して行くことになる存じます。

にもいいし、又官吏においても民主化の上からいつでもいいのではないかと考えられます。このような点からいつでも大体歩調は合つておるべきものではないか、本格的には國に対しても、國家から雇われて國民のために奉仕するものと、公共團體から雇われて國民のために奉仕するものと、その間に本質的違いがあるわけのものでもございませんし、大体歩調は合せたものををな作り願うようにしたい、かよう著しくておりまます。併しながら又一面において、官吏と公吏というものについては、その素態において、或いはその活動範囲において、分野において、いろいろと違つた点も出て来る。非常に小さな市町村まで、村まで、こういうもので、以て窮屈な規定を作つて制限をしたりなんかして縛り上げるという必要も論ないであろう。併しながら非常に生きなところでは、或いはそれ以上の準備したものを作らなければならぬといふところも出て来るでございましょう。ところでいろいろにやはり、公吏については公吏獨得の色合といふものをそのままに出して、運用については誤まりなきを期して行くようにないたしたいと存じております。併しこの詳細のところについてはこれから草案を書き上げようとしているところでございまして、誠に御答弁を拜承しました。それで私の知いたしたところでは、この前、現地の地方自治法が出来ます時に、その会での政府委員の答弁におきまして、これは例えば京都市なら京都市だけ

6

住民投票でよいのだ、との積りで発案をしてあるのだという御説明があつたのであります。それは、それでは今度は政府の方の見解としては訂正をなすつたものと、こう承知してよいのだろうと思いますが、この点を念を押して置きます。

○小野 哲君 この法律案の審議に關しまして、私から政府の御準備なり或いは御所見を承つて置きたいと思います。先程内務大臣からこの法律案の御提案の理由等について詳細な説明がありました中に、近く行なわれる内務省の解体に伴つて、その後継機関として起案されたものと了解するのであります。尚又会期が切迫しておりますので、時お話をあります。これを前提としてこの地方自治法の一部改正法律案を改正自体についても支障が生ずるのであります。尚又会期を待つて速かなる審議を願いたい。こういうふうな点も力説されております。尚又更に審議の途中において、後継機関に関する成案の決定がありました場合においては、適当な措置を講じたい。こういうふうな御意思も明かにされておるのであります。然るにこの御提案になりました法律の内容を見ますすると、この後継機関がどういうふうな形で現われるかといふことによりまして、この法律案自体が相当影響を受ける点があるんですね。いかということを懸念いたすのであります。従いまして勿論本委員会といたしましては、内務省の解体に伴う諸般の事情に鑑みまして、十分な審議をいたしますと共に、速かに結論を得たいということは、私共の望むところであります。併しこの法律案を審議する上について、一休将来どういうふうな形でこの法律案に影響を與えるような事態が起るかどうかと、こういうふうな点を、やはり予め念頭に置きながら審議を進めて行くことが、妥当ではないか。かように考えられますので、

一体政府はこの法律案を御提案になりますために、これらの点にどの程度までの準備をされて御提案になりますましたか。又後継機関等の構想につまつてはどのような点を御研究されておるか。又その経過はどうなつておるか。こういう点についても御所見なり御準備なりの程を伺つて置きたいと思うのであります。尙附け加えて申上げて置きますが、会期が切迫しておる。こういうことに相成つておりますけれども、すでに会期は四十日延長されることに相成つておりますので、國会における審議の点につきましては何ら支障がないのではないか。かように考えられますので、これら的事情についての内務大臣の御所見を伺つて置きたいと思ひます。

もなかつたと思ひまするが、事この自  
治法の改正の今回提案しましたことは  
非常に適切に、直ちに必要な事項であ  
りますので、急いで出しましたといふ  
点はそこにはござります。で御承知でも  
ござりますよう、ちよつとこの提案  
の理由の説明にお断りして置きました  
ごとく、先達での提案の地方自治委  
員会というものが、一旦提案して御審  
議を願つております中に関係方面的  
示唆がありまして、これを撤回しなけ  
ればならんことに相成りましたて、大体  
これは廢止するといふような意向で示  
唆されたものでありますけれども、  
当局といたしましては、どう考えまし  
ても地方の自治を完璧させ、自治権を  
どこまでも独立させて、この趣旨に副  
うような円滑に民主政治が行われると  
いうことは、どうしてなるか。地方  
の自治團体を代表するものが閣議のい  
わゆる國政を最高決定する機関に入り  
まして、そうちして地方の言い分なり、  
又地方の事情なりを國政の闇議に反映  
させるものが、どうしてもその基盤が  
なければ地方にとつて非常に不便であ  
る。不便のみならず、非常に不利であ  
る。地方擁護の面から、何とかしてこ  
ういう機關を、例えば地方自治委員会  
なんぞいうものを何か指導するような  
建前がまだ残存しておるというような  
ことでは、内務省解体、いわゆる廢止  
するところの趣旨にも悖る。やはりい  
つまでも内務省というようなものの形  
態の核心が残つておつて、それがいつ  
までも委員会というような形ではある  
けれども地方を率いて行く。又指導し  
て行くというようなことがいかんとい  
うことであれば、形を変えてでも、と  
にかく地方の財政面の問題についても







調査が終了した旨の議決がある前に白したときは、その刑を減輕し又は免除することができる。

同條第二項中「前項」を「第一項」に改め、同條に次の四項を加える。

政府は、予算の範囲内において、都道府県の議会に官報及び政府の刊行物を、市町村の議会に官報及び市町村に特に關係があると認める政府の刊行物を送付しなければならない。

都道府県は、公報及び適当と認める刊行物を他の都道府県の議会に送付しなければならない。

普通地方公共團體は、議員の調査研究に資するため、條例で議會に図書室を附置しなければならない。

前項の図書室は、一般にこれを利用させることができる。

第百四條中「議事を整理し、の下に開行物を他の都道府県の議会に送付しなければならない。

都道府県は、公報及び適当と認める刊行物を他の都道府県の議会に送付しなければならない。

普通地方公共團體は、議員の調査研

求することができる。

主務大臣は、東京高等裁判所に対し前項の規定による請求をしたときは、等裁判所に対し、この通告をした日時

直ちに文書を以て、その旨を當該都道府縣知事に通告するとともに、東京高等裁判所に対し、この通告をした日時

場所及び方法を通知しなければならない。

東京高等裁判所は、第二項の規定による請求を受けたときは、審理の期日に当事者を呼び出さなければならぬ。

前項の審理の期日は、同項の規定による請求を受けた日から十五日以内とする。

東京高等裁判所は、主務大臣の請求が理由があると認めるときは、當該都道府縣知事に對し、期限を定めて當該

事項を行なへべきことを命ずる旨の裁判をしなければならない。

主務大臣は、都道府縣知事が前項の裁判に從い同項の期限までに、なお、當該事項を行わないときは、東京高等裁判所に対し、その事実の確認の裁判を請求し若しくは當該市町村長

を、地方法務委員会に改める。

第百四十六條 主務大臣は、國の機関としての都道府縣知事の權限に屬する行政事務の管理若しくは執行が法令の規定若しくは主務大臣若しくは地方自治委員会の處又に違反するものがあると認めるとき、又はその行政事務の管理若しくは執行を怠るものがあるとができる。

主務大臣は、文書を以て、當該都道府縣知事に對し、その旨を指摘し、期限を定めて、その行なるべき事項を行わぬいたいときは、東京高等裁判所に対し、當該事項を行わぬいたいことを命ずること

が可能である。

主務大臣は、都道府縣知事が前項の期限までに當該事項を行わぬいたいときは、東京高等裁判所に対し、當該事項を行なうべきことを命ずる旨の裁判を

ができる。

第五項又は第六項の裁判に對しては、最高裁判所の定めるところにより、上訴することができる。

前項の規定による上訴は、執行停止の効力を有しない。

都道府縣知事は、國の機關としての

市町村長の権限に屬する國の事務の管

理若しくは執行が法令の規定若しくは

主務大臣、地方自治委員会若しくは都

道府縣知事の處分に違反するものがあ

ると認める場合又はその國の事務の管

理若しくは執行を怠るものがあると認

める場合においては、前十一項の例に

より、この行なるべき事項を命令し、當該市町村の区域を管轄する地方裁判所

の裁判を請求し若しくは當該市町村長

に代つて當該事項を行ひ、又はこれを

罷免することができる。

第八項又は前項の規定により罷免された者は、その日から二年間、都道府縣

に屬する國の官吏となり、又は地方公

共團體の公職に就くことができない。

第八項又は第十二項の規定による罷免に対する不服の訴は、その罷免の通

知のあつた日から三十日以内にこれを提起しなければならない。

主務大臣は、前項の確認の裁判があ

つたときは、都道府縣知事に代つて當該事項を行なうことができる。

第八項又は第十二項の規定による罷免に対する不服の訴は、都道府縣知事

にあつては當該市町村の区域を管轄す

る高等裁判所の管轄に専属する。

第六項の確認の裁判があつた場合に

おいては、都道府縣知事は、その後第

五項の裁判に從い當該事項を行つたこ

とを証明して、東京高等裁判所に対

し、前項の規定による内閣総理大臣の

権限を消滅させる裁判を請求すること

ができる。

主務大臣は、都道府縣知事が前項の

規定による内閣総理大臣の

権限を除く外、別に普通地方公共團體の職員に關して規定する法律の定めるところによる。

第百七十五條第二項を削り、同條第

三項中「前二項」を「前項」に改め

る。

普通地方公共團體の長は、政令の定

めるところにより、その権限に屬する

國、他の地方公共團體その他の公共團體の收入とする。

第一項の手數料は、當該普通地方公共團體の収入とする。

第一項の手數料は、當該普通地方公共團體の収入とする。

第一項の手數料は、當該普通地方公共團體の収入とする。

第一項の手數料は、當該普通地方公共團體の収入とする。

第一項の手數料は、當該普通地方公共團體の収入とする。

第一項の手數料は、當該普通地方公共團體の収入とする。

第一項の手數料は、當該普通地方公共團體の収入とする。

第百八十三條第四項中「第二項若

くは第三項の規定による処分又はこれ

に関する判決」を「第二項の規定によ

る判決」に改める。

第一百九十二條中「法律」を「普通地

方公共團體の職員に關して規定する法

律」に改める。

第一百九十三條中「委員長」の下に

「、第百七十二條第四項の規定は選舉

の結果を以て、その旨を當該都道

府縣知事に通告するとともに、東京高

等裁判所に対し、この通告をした日時

に当事者を呼び出さなければならぬ。

前項の規定による請求をしたときは、

東京高等裁判所は、主務大臣の請求

が理由があると認めるときは、當該都

道府縣知事に對し、この通告をした日時

に当事者を呼び出さなければならぬ。

前項の規定による請求をしたときは、

東京高等裁判所は、主務大臣の請求

が理由があると認めるときは、當該都



この陳情の趣旨は、陳第百三十七号と同じである。